



三田中だより

平成28年度第8号
平成28年12月1日
港区立三田中学校

「大同団結～Grow and to next～」

～さらに進化を目指す三田中文化～

校長 渡邊常次

今年も12月を残すだけとなりました。皆さんにとっては、どんな年だったでしょうか。振り返ってみれば、三田中生全員が豊かに団結し、躍動感のある体育祭や会場全体に震えるような感動を与えた合唱コンクールなど、様々な教育活動を見事に成功させました。「・・・僕は2・3年生の合唱を聴いていて圧倒された。来年、2年生になったら1年生を圧倒できるような良い合唱ができたらいいなと思う。」(1年生)「・・・合唱コンクール全体で印象に残っていることは、2年生や3年生のなど先輩の合唱です。・・・私達1年生も今の先輩の様に、聴いた方がとても感動するような合唱を披露したいです。」(1年生)3年生のリーダーシップが随所に光りました。いつでもどこでも後輩の良いお手本として存在感を発揮しました。そこには、単に、先輩が後輩を優しく教え、導くということだけではなく、3年生自らが全身全霊で三田中の伝統を必死で伝え、残そうという高い意欲と意識があったように思います。後輩が先輩を自然に尊敬するという、いい意味での先輩・後輩の「豊かな縦の関係」が今、三田中には存在しているように思います。

また、移動教室(1年)、夏季学園(2年)、修学旅行(3年)などの宿泊行事の中で見せた規律ある集団行動の中で、一人一人が自分の役割や責任を果たそうとする主体的態度はどの学年も共通していて、素晴らしいものでした。豊かな集団社会の中で個人が自ら意欲をもって主体的に成長し、個人が主体的に成長することでさらに質の高い豊かな集団が形成されているように思います。豊かな集団とはどういうものでしょうか。簡潔に言えば、お互いの個性を認め合うことができる集団です。集団の中で相手を誹謗中傷(ひぼうちゅうしょう)するような攻撃力が影を潜めることで、相手の良さや人間的な魅力を認める力が増大すると、信頼関係や連帯感が生まれ、人間性豊かな集団が形成されます。豊かな集団には様々な意味で安定感が生まれます。三田中においては、各学級、各学年、学校全体が少しずつその豊かさと安定感に近づいているように思います。そして、各教育活動を通して、何よりも素晴らしかったのは、個々の辛さや苦しさを仲間で共有しながらも、「常に自分たちで何事も笑顔で楽しむ」という前向きで、明るくのびやかな雰囲気があったことです。ですから、様々な行事で歓喜の涙や悔し涙を流しても、充実感や達成感の中で、誰もが自分たちの成長を確かな手ごたえとして実感することができたのだと思います。

「大同団結～Grow and to next～」これは、生徒会の新スローガンです。新スローガンを次のように説明しています。「私達は、三田中学校生徒として、学校をより良くするために活動しています。昨年度は、自分たちを信じてチャレンジしてきました。これからは、全生徒が団結し、一つの目標に突き進んでいくことで成長し、次の代へつなげていきます。『大同団結』には、『小さな意見の違いを超えて一つにまとまり、共通の目的に向かっていく』、『Grow and to next』には、『成長してつなげる』という意味があります。今年度『集団としての力』を高め、一つの目標に向かい、団結し次へ次へと繋げていきましょう!一人一人の協力がみんなの力になります。今こそ皆で団結し、より良い三田中を目指しましょう」三田中学校の主役は皆さんです。今まで以上に、豊かに大同団結して、お互いが成長しながら三田中の伝統を守り、そして、新たな三田中文化を創造し、進化させていきましょう。

○ 不審者対応避難訓練、薬物乱用防止教室を実施しました。

11月7日(月)、警視庁三田警察署と連携した不審者対応避難訓練及び薬物乱用防止教室を実施しました。不審者対応避難訓練では、不審者が校舎内に入ったという想定で訓練を行いました。

また、避難訓練後に全校生徒が体育館に集まり、薬物乱用防止教室を行いました。DVDを鑑賞した後、三田警察署のスクールサポーターの方から講話をいただきました。危険な薬物が私たちの周りに忍び寄っている現状を認識し、「ダメ。ゼッタイ。」を改めて心に誓いました。

○ 港区立中学英語発表会が行われました。

11月9日(水)、赤坂区民センターで、港区教育研究会中学校英語研究部並びに港区教育委員会が主催する平成28年度港区立中学校英語発表会が行われ、各校の代表生徒によるプレイ、レシテーション、スキットなどの発表がありました。本校からは、2名の生徒が代表で出場し、その内の1名が優勝しました。また、2名のスピーチは11月14日(月)に行われた全校朝礼で披露されました(写真は優勝した生徒の朝礼でのスピーチ)。



○ 未来の親体験を実施しました。

11月11日(金)、6校時。3年生が未来の親体験～ここから始まる赤ちゃんふれあい事業～を、実施しました。この事業は芝地区総合支所区民課とNPO法人ママの働き方応援隊が主催するものです。生後4か月から1歳までの母子13組が講師として来校してくださいました。赤ちゃんに触れたり、お母様から赤ちゃんがお腹の中にいた時の様子や子育てなどのお話を伺ったりしました。生徒たちは赤ちゃんとのふれあいの中から、自分がどれだけ愛情を受けて成長してきたかや命が誕生することの奇跡を感じていました。今日と同じ赤ちゃんたちが、また3月に三田中学校に来てくれるので、再会が楽しみです。



○ ふれあい講習会を実施しました。

11月17日(木)、5、6校時。港区社会福祉協議会、みなとボランティアセンターの方に来ていただき、1年生がふれあい講習会を実施しました。ガイドヘルプや車いす体験を通して、ボランティアの意義や障害のある方との接し方を学びました。目隠しをして階段を昇降したり、車いすに乗って狭い場所を通ったり段差を越えたりして、障害のある方の困難さを体験し、どのような支援をしたらよいかを考えました。



○ ISO週間を実施しました。

11月14日(月)～19日(土)の1週間をISO週間として、生徒会や各種専門委員会が企画し学校環境活動強化に取り組みました。「省資源」をテーマに「NO残飯デー(給食委員会)」、「せつでんプロジェクト(生活委員会)」、「環境Books(図書委員会)」、「環境アンケート“今、三田中生にできること”(放送委員会)」、「美化委員による総(掃)回診(美化委員会)」等を行いました。



★ 12月上旬～1月上旬のおもな予定 ★

| | |
|-----------------------------|-------------------------------|
| 12月 5日(月) 生徒会朝礼、区こどもサミット | 12月23日(金) 天皇誕生日 |
| 12月 6日(火) 区音楽鑑賞教室(3年)、三者面談始 | 12月26日(月) 冬季休業日始 |
| 12月10日(土) 授業日、もちつき大会 | 12月26日(月)～28日(水)学力アップ特別講座(午前) |
| 12月12日(月) 三者面談終 | 12月28日(水) 御用納め |
| 12月15日(木) 理科出前授業(2年) | 1月 1日(日) 元日、1月 2日(月) 振替休日 |
| 12月16日(金) 避難訓練 | 1月 4日(水) 御用始め |
| 12月17日(土) 授業日 | 1月 6日(金) 学力アップ特別講座(午前) |
| 12月19日(月) 朝礼 | 1月 7日(土) 冬季休業日終 |
| 12月20日(火) 文楽アウトリーチ(2年) | 1月 9日(月) 成人の日 |
| 12月21日(水) 大掃除 | 1月10日(火) 始業式 |
| 12月22日(木) 終業式、安全指導 | 1月11日(水) スペリングコンテスト |

三田中だよりは学校ホームページ(<http://mita-js.minato-tky.ed.jp/>)にも掲載しています。